
 

 
 

 
 
 

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DO CEAF-ESMP 

 Aos 29 dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, às 15h30 reuniram-se, de forma 

remota, pela ferramenta Microsoft Teams, os Membros do Conselho do Centro de Estudos e 

Aperfeiçoamento Funcional - Escola Superior do Ministério Público de São Paulo CEAF-ESMP. 

Excelentíssimos(as) Senhores(as) Doutores(as), MÁRIO LUIZ SARRUBBO, Procurador-Geral de 

Justiça do Ministério Público de São Paulo e Presidente do Conselho do CEAF-ESMP;  LILIANA 

MERCADANTE MORTARI, Procuradora de Justiça e  Vice-Corregedora-Geral;  PAULO SÉRGIO 

DE OLIVEIRA E COSTA, Procurador de Justiça e Diretor do CEAF-ESMP;  EVERTON LUIZ ZANELLA, 

Promotor de Justiça e  Representante dos Membros do MPSP da 1ª Instância 

Capital;  LEONARDO REZEK PEREIRA, Promotor de Justiça e  Representante dos Membros do 

MPSP da 1ª Instância Interior; MÔNICA DE BARROS MARCONDES DESINANO, Procuradora de 

Justiça e Representante do Órgão Especial do Colégio de Procuradores de Justiça do Ministério 

Público. Justificaram a ausência: ENIO DE TOLEDO PIZA TEBECHERANI, Procurador de Justiça e 

Representante dos Membros do MPSP da 2ª Instância, JURANDIR NORBERTO MARCURA, 

Procurador de Justiça e Representante do Conselho Superior do Ministério Público. ABERTURA. 

 Dr. Mário Luiz Sarrubbo iniciou a reunião cumprimentando a todos. Solicitou ao colegiado as 

considerações sobre a ata da reunião anterior, realizada em 09/12/2021, mas não houve 

manifestação, sendo a ata aprovada. Na sequência concedeu a palavra ao Diretor da ESMP, Dr. 

Paulo, que se manifestou, inicialmente, parabenizando Dr. Mário Sarrubbo pela gestão 

referente ao biênio 2020-2022 ressaltando sua dedicação e competência em um período 

desafiador. Aproveitou para cumprimentá-lo pela recondução ao cargo de Procurador Geral do 

MPSP. Na sequência cumprimentou todos os presentes e iniciou pontuando os itens da pauta. 

1- RELATÓRIO DE ATIVIDADES CEAF-ESMP referente ao período de janeiro a abril de 2022 

encaminhado, por e-mail, em 27/04/2022, a todos os participantes do colegiado para a devida 

apreciação. Não houve considerações dos presentes. 2- FINANCEIRO. O Diretor da Escola 

apresentou o Demonstrativo de Resultado referente ao período de janeiro a março de 2022. 

Total de Receitas: R$ 209.496,12; Total de Despesas: R$ 80.014,20; Resultado: R$ 129.481,92; 

Saldo Fundo Especial CEAF-ESMP: R$ 5.099.651,06. 3- SETOR ACADÊMICO – NÚCLEO DE PÓS-

GRADUAÇÃO. Especialização: 03 cursos com 114 matriculados, Extensão: 06 cursos com 1576 



 

 
 

 
 
 

matriculados. Dr. Paulo informou que na extensão há uma demanda em lista de espera de 

aproximadamente 1337 interessados sendo: 385 para o Curso de Extensão em Improbidade 

Administrativa; 492 para o Curso Extensão Inquérito Civil e Ação Civil Pública e 460 para o Curso 

de Extensão em Processo Penal Constitucional. Salientou que esta demanda será atendida com 

o oferecimento de uma segunda turma na modalidade assíncrona; 4- SETOR ACADÊMICO – 

EAD.  10 cursos com mediação do professor matriculados 121 Membros e 549 entre Servidores, 

Estagiários e Público Externo; 17 Cursos on demand matriculados 46.627; 5 SETOR EVENTOS. 

22 eventos com 11.785 participantes; 6- INOVAÇÃO. Projeto Metaverso com 1.863 inscritos. 

Ainda dentro da área de inovação, Dr. Paulo informou sobre a implementação do projeto LMS- 

Learning Management System, que está em fase de customização, considerando as 

especificidades dos cursos oferecidos pela ESMP. 7- RECREDENCIAMENTO DA ESMP, 

AVALIAÇÃO INTERNA, REVISÃO REGIMENTOS CEAF-ESMP E PROJETO POLÍTICO 

PEDAGÓGICO.  O Diretor informou que foi publicado e encaminhado pelo Conselho Estadual de 

Educação o recredenciamento do CEAF-ESMP por mais cinco anos (2022-2027). Mencionou que 

os especialistas, indicados pelo Conselho Estadual na avaliação da ESMP, a título de sugestão, 

pontuaram a possibilidade da criação de uma Comissão de Avaliação Interna, pois apesar da 

ESMP não ser uma IES- Instituição de Ensino Superior, oferece Cursos de Especialização. Diante 

disso, Dr. Paulo irá aproveitar o trabalho que já está sendo desenvolvido na atualização dos 

textos referentes aos Regimentos: Interno, da Congregação e o do Conselho do CEAF-ESMP e 

irá incluir a criação desta Comissão. Salientou que as minutas dos referidos regimentos serão 

encaminhadas à Assessoria Jurídica do PGJ para apreciação e aprovação. Além deste trabalho, 

será elaborado o PPP – Projeto Político Pedagógico, que será submetido ao Conselho do CEAF, 

oportunamente. 8- MUDANÇA DA ESMP PARA PRÉDIO SEDE. Dr.  Paulo pontuou que no mês 

de fevereiro do ano corrente houve a mudança de endereço da ESMP para o Prédio Sede. 

Agradeceu ao Procurador Geral pelo reconhecimento dado à ESMP, por ser um órgão 

estratégico dentro da Instituição. 9- CONGRESSO DO JÚRI DO MPSP. Dr. Paulo informou que, 

por indicação da Procuradora Geral, será realizado entre os meses de agosto e setembro o 

Congresso do Júri do MPSP. Apesar de ser um Congresso do MP estadual, será oferecido em 

âmbito nacional. Salientou que o momento é especial em função dos duzentos anos do júri. 10 



 

 
 

 
 
 

- REUNIÕES CDEMP – COLÉGIO DE DIRETORES DE ESCOLAS DOS MINISTÉRIOS PÚBLICOS DO 

BRASIL E ESCOLAS JURÍDICAS. O Diretor mencionou que foi sediada pela ESMP uma reunião 

com os Diretores das Escolas dos Ministérios Públicos do Brasil e que esses encontros são muito 

produtivos, pois há grande troca de experiências. Salientou que a ESMP do MPSP é uma escola 

respeitada pelos demais, em função da sua trajetória. Dr. Paulo pontuou que o objetivo é incluir 

novamente a escola neste colegiado, pois nos últimos tempos estava afastada. Em função disso, 

tem sido realizados eventos em parceria com algumas escolas. Informou também que no 

próximo dia 10/05 será celebrado a assinatura de um convênio entre o CEAF-ESMP e o Conselho 

Nacional do Ministério Público - CNMP. Estarão presentes em Brasília para assinatura o Dr. 

Mário Sarrubbo e o Dr. Augusto Aras. O Diretor ainda pontuou, que no dia 11/05 será realizada 

uma conversa conjunta com alguns Conselheiros. O MPSP indicou a Dra. Tatiana Bicudo, 

Secretária do Conselho Superior, pois o assunto será sobre a Resolução 244, que trata da 

remoção por merecimento.  Dr. Paulo também mencionou que foi realizada, na sede da ESMP, 

uma reunião com as Escolas Jurídicas de Governo. Participaram da reunião os diretores das 

escolas: da Procuradoria Geral, da Defensoria Pública, do Ministério Público Federal, da Escola 

da Magistratura, da OAB, entre outros. No total são dezoitos escolas que compõe o colegiado. 

Pontuou que tem sido realizadas reunião produtivas com o grupo em função das trocas de 

conhecimento e informações. Dr. Paulo encerrou sua fala oferecendo as dependências da ESMP 

para todos que necessitarem de um espaço para reuniões ou atividades similares, mencionou 

que o PGJ irá lançar um aplicativo com o objetivo de otimizar a utilização dos espaços 

disponíveis na Instituição. Após a conclusão da exposição dos itens pautados pelo Diretor se 

manifestaram: Dr. Sarrubbo, iniciou parabenizando Dr. Paulo pela sua gestão e a rápida 

adaptação no funcionamento da ESMP neste momento de pandemia. Pontuou também que a 

mudança da ESMP para o endereço mais nobre do MPSP tem como objetivo aproximar a escola 

do dia a dia da instituição. O PGJ salientou sobre a importância da realização do Congresso do 

Júri, pois é uma das funções mais tradicionais do MPSP. Mencionou que quando foi criado o 

NAJ-Núcleo de Apoio ao Júri o objetivo foi criar uma convergência de entendimentos para 

construção de teses e tendências de atuação no júri. O PGJ fez um pedido ao Diretor da ESMP 

para que seja iniciada a organização do Congresso da 2ª Instância do Ministério Público, 



 

 
 

 
 
 

enfatizou a sua importância institucional e entende que é o momento de discutir e refletir sobre 

o papel da 2ª instância brasileira. Pontuou a importância do movimento para a realização do 

Congresso seja exercida pelo MPSP por meio das competências da ESMP; Dra. Liliana iniciou 

sua manifestação cumprimentando a todos os presentes, justificou a ausência do Corregedor 

Geral, Dr. Motauri, em função de outros compromissos assumidos pelo cargo. Mencionou que 

as atividades oferecidas pela ESMP no período isolamento fizeram a diferença, pois teve a 

oportunidade de participar de diversas atividades. Parabenizou o Diretor pela sua atuação 

pontuando que a ESMP se reinventou acolhendo a comunidade; Dra. Mônica iniciou 

cumprimentando a todos os presentes. Informou sua satisfação em estar representando o 

Órgão Especial do Colégio de Procuradores no Conselho Curador da ESMP.  Parabenizou o PGJ 

e o Diretor da ESMP pela competência exercida nos respectivos cargos. Salientou que o MPSP 

está à altura das transformações que a sociedade tem enfrentado, pela competência e 

modernidade que vem atuando. Após a manifestação da Dra. Mônica, Dr. Sarrubbo pediu a 

palavra pontuando que o colegiado está bem composto e que o Ministério Público de São Paulo 

precisa de convergência no campo institucional, de equilíbrio e de profissionais que priorizem 

a instituição. Mencionou que o MP está além dos seus integrantes, pois os atuais gestores 

passam e o que fica é a instituição. Por esta razão, a visão institucional e o comprometimento 

com a instituição são pontos fundamentais. Dr. Leonardo iniciou cumprimentando a todos os 

presentes. Fez elogios ao Diretor, mencionou que recebe rotineiramente as informações 

referentes às atividades oferecidas pela ESMP. Pontuou que a ESMP está se desenvolvendo de 

forma positiva durante a gestão do Dr. Paulo; Dr. Everton cumprimentou a todos os presentes 

e parabenizou Dr. Sarrubbo pela recondução ao cargo de Procurador Geral. Mencionou que o 

discurso realizado pelo PGJ no Fórum Criminal da Barra Funda foi bem conduzido e muito 

elogiado pelos que estiveram presentes. Parabenizou o Dr. Paulo pela recondução ao cargo de 

Diretor da ESMP. Aproveitou para informar sua disponibilidade na participação do Congresso 

do Júri que será oferecido pela ESMP. ENCERRAMENTO. Não houve mais nada a tratar, às 

16h10, deu-se por encerrada a reunião. 

 

Ata aprovada na reunião do Conselho CEAF-ESMP realizada em 12/09/2022 

Publicação D.O de 15/09/2022 


